



El monográfico “Indicadores Básicos de La Rioja 2017” se abre paso en su novena edición con los objetivos y características básicas de sus predecesoras, pero acompañada de nuevas incorporaciones que aportan valor añadido al análisis cuantitativo de la realidad económica, social y demográfica de La Rioja y su comparativa con las demás regiones españolas.

Así, se han incluido en el capítulo de “Nuevas tecnologías” los indicadores riojanos de la sociedad de la información elaborados por el Instituto de Estadística de La Rioja en el marco de la Agenda Digital de La Rioja. Por un lado, el Índice de la Economía y la Sociedad Digitales de La Rioja (DESI-Rioja) señala que en 2016 nuestra comunidad se situó en el puesto 19 del ranking europeo en competitividad digital. Por otro, según el Índice de la sociedad de la información de La Rioja (IRIS), nuestra región se posiciona como la sexta comunidad con mayor grado de digitalización en el año 2016.

De manera análoga, se han introducido todos los indicadores de nueva elaboración en el ámbito de la coyuntura económica regional que el Instituto de Estadística analiza periódicamente en el análisis de coyuntura trimestral. Así mismo, se han contemplado las distintas estadísticas estructurales que se han publicado a lo largo de los años 2016 y 2017, como puede ser la nueva Estadística estructural de empresas.

También por primera vez en el capítulo de “Salud” se recogen los resultados del Barómetro sanitario ofrecido por el Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, gracias al cual trasciende que más del 82% de la población riojana a partir de los 18 años percibe su salud como buena o muy buena, mientras que la media española roza el 75%. Este mismo estudio pone de manifiesto además que el año pasado, el 74,6% de los riojanos que pidió cita en el médico de cabecera, la obtuvo para el día siguiente, lo que supone el mejor dato de todas las regiones y muy por encima de la media nacional (18,3%). Además, cerca del 29% de los riojanos que pidió cita en atención especializada la tuvo antes de 15 días, de nuevo el mejor dato nacional. Otra novedad de este capítulo resultan la Encuesta sobre alcohol y drogas en España (EDADES) y la Encuesta sobre uso de drogas en Enseñanzas Secundarias en España (ESTUDES).

Estas fuentes son solo una muestra de lo que el ciudadano puede encontrar en esta publicación que pone en cifras la situación actual y la evolución más reciente para ofrecer una visión sintetizada de La Rioja. A aquellos que deseen profundizar en cada materia, el Instituto les invita a acceder a los datos desglosados en el apartado de “Información estadística” disponible en la página web: www.larioja.org/estadistica

Una vez más, desde la convicción de que esta publicación es un instrumento útil para conocer mejor nuestra región, aprovecho para expresar mi agradecimiento a aquellas personas y organismos que han facilitado la información necesaria para hacer realidad esta obra.

A handwritten signature in blue ink, consisting of several loops and a long horizontal stroke extending to the right.

Alfonso Domínguez Simón
Consejero de Administración Pública y Hacienda